



# QUADRATIN Jalisco



Trabajan a  
marchas  
forzadas en  
López Mateos

◆ Pág. 3

Francisco Rodríguez

Guadalajara, Jalisco, Sábado 27 de julio de 2024

EDICIÓN DIGITAL 835

# ¡SE LUCE!

Con una ceremonia realizada al aire libre, en lugares emblemáticos y con la participación de artistas y deportistas históricos, Francia le dio la bienvenida a los atletas de los 204 países que participarán en la justa veraniega del 26 de julio al 11 de agosto.

◆ Pág. 6-7



@juegosolimpicos/Olympics



Gobierno de Zapopan

Este y el resto de los comedores ofrecen porciones para las familias cercanas.

## Zapopan suma 8 espacios contra pobreza alimentaria

Redacción/Quadratin Jalisco

Crece el programa de Comedores Comunitarios de Zapopan. Este viernes fue inaugurado el octavo espacio para la entrega de alimentos, ahora para vecinas y vecinos de la colonia El Campanario, espacio que ofrece hasta 500 porciones diarias.

La presidenta municipal interina, Isaura Amador Nieto, destacó que con los Comedores Comunitarios, buscan ofrecer porciones de alimentos a las y los zapopaneros que lo requieran e incluso a personas en tránsito para lograrequidad en cuestión alimentaria con las diversas poblaciones.

Este y el resto de los comedores ofrecen porciones para las familias cercanas, pero también para personas en tránsito y el compromiso es que siga creciendo la cobertura de garantía alimentaria con productos sanos y nutritivos.

El director de Programas Sociales Municipales, Miguel Ángel Ixtláhuac Baumbach, detalló que se han invertido cerca de 25 millones de pesos y han sido servidas más de 800 mil porciones.

# Sube a 7, cifra de fallecidos por explosión en Tequila

## El incendio en las instalaciones de la Hacienda La Rojeña de la tequilera Casa Cuervo sigue sumando víctimas

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco

Suman siete los fallecidos por la explosión, y consecuente incendio en las instalaciones de la Hacienda La Rojeña de la tequilera Casa Cuervo en el municipio de Tequila Jalisco.

Jorge Rodolfo Ochoa Rodarte había sido trasladado en calidad de grave a las instalaciones del Centro Médico de Occidente del IMSS en Guadalajara Jalisco, con quemaduras en el 70 por ciento de su cuerpo.

Su hermano José Arturo le dedicó unas palabras de despedida en sus redes sociales, "te voy a extrañar un chingo pinche Jorge, te adelantaste en esta vida, me vas a hacer un chingo de falta cabrón, pero espero y allá donde te encuentres, quiero que sepas que estoy, estuve y siempre tan agradecido de haber sido tu hermano, y estoy orgulloso de haber compartido tantas cosas y momentos felices que nunca olvidaré".

Por otra parte, se informa que fueron entregados los cuerpos de los primeros seis fallecidos por el percance, según información del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, el trámite con los familiares concluyó en las instalaciones del Servicio Médico Forense de la localidad de Magdalena en la zona Valles del Jalisco.

Esta semana se celebraron los funerales de Ernesto L, de 36 años, y Héctor Adrián P, de 19 años, ambos tenían su residencia en el municipio de Tequila, y sus misas de cuerpo



PC y Bomberos de Jalisco

La Fundación José Cuervo emitió un comunicado en el que se solidariza con las familias.

presente fueron oficiadas en el templo del Perpetuo Socorro, en la localidad.

Por otra parte, la Fundación José Cuervo emitió un comunicado en el que se solidariza con las familias de los finados, quienes hacían labores de mantenimiento a los alambiques al momento de la explosión del contenedor el 23 de julio pasado.

La fundación anunció que trabaja en un programa solidario que se dará a conocer en los próximos días.

Por lo pronto ya se retiró el alambique que explotó y cayó sobre vehículos en un estacionamiento, y concluyeron los peritajes forenses, y se sanearon las tuberías.

Es así que se permitió la reapertura y funcionamiento de los establecimientos del primer cuadro de Tequila, y de su ayuntamiento.

Las autoridades municipales informan que ya se repuso la actividad habitual sin riesgo alguno.

## Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Salud Jalisco

Continúa sin registrarse fallecimientos por la enfermedad en Jalisco.

## Supera Jalisco los mil 250 casos de dengue

Javier Frías/Quadratin Jalisco

Jalisco supera los mil 250 casos confirmados de dengue siendo Guadalajara el municipio que lidera el listado con 187, seguido de Puerto Vallarta con 127.

De acuerdo a los resultados de la semana epidemiológica número 29 que comprende del 14 al 20 de julio en Jalisco existen 1280 casos confirmados de esta enfermedad y de acuerdo a datos del micrositio aguas con el dengue de la secretaría de salud Jalisco 297 contagios se sumaron a la lista tan solo en este último reporte.

De estos casos, 852 son de dengue no grave, que en el último conteo sumaron 202; de tipo con signos de alarma suman 396, de ellos 90 en la última semana y 32 de dengue grave, que sumó 5 en el último conteo.

En el estado continúa encabezándolo el municipio de Guadalajara con 187 casos, seguido de Puerto Vallarta con 127 y Tlaquepaque 101.

El resto, con menos de 100 contagios acumulados cada uno, se encuentran en Atoyac, Toluimán, Zapotitlán de Badillo, Cuautitlán de García Barragán, Amacueca, La Barca, El Arenal, Piguamo, Cabo Corrientes, Ayotlán, Casimiro Castillo, Poncitlán, Sayula, Talpa de Allende, Cihuatlán.

También se encuentran Tuxpan, Jocotepec, Autlán de Navarro, Villa Purificación, El Limón, La Huerta, Tlaquepaque, Tonila, Zapotiltic, El Grullo, Tequila, Quitupan, Teuchitlán, Teocuitatlán de Corona, Hostotipaquillo, Jamay, Tomatlán, Mazamitla.

# Avanza reparación del socavón de López Mateos

A marchas forzadas trabajan en la conflictiva avenida para dejarla funcional en los 10 días que informó el gobernador, Enrique Alfaro

Redacción/Quadratin Jalisco

A través de un video en las redes sociales del gobernador, Enrique Alfaro, fue compartido el avance de los trabajos de reparación y reconstrucción del socavón que se abrió en López Mateos a la altura de Las Fuentes.

En un video donde aparece el titular de la SIOP, David Zamora Bueno, el funcionario explica que ya concluyó la reconstrucción del colector sanitario.

“Sobre la reparación del socavón de López Mateos, esta mañana se terminó la reconstrucción del colector sanitario y se terminó el dique de contención para evitar que con cualquier escurrimiento se pongan en riesgo los

“*Sobre la reparación del socavón de López Mateos, esta mañana se terminó la reconstrucción del colector sanitario y se terminó el dique de contención para evitar que con cualquier escurrimiento se pongan en riesgo los trabajos de construcción del puente*”

David Zamora Bueno



Francisco Rodríguez / Quadratin Jalisco

Los equipos de trabajo realizan perforaciones para la colocación de pilotes.

trabajos de construcción del puente”.

Agrega que durante esta tarde los equipos de trabajo realizan perforaciones para la colocación de pilotes que soportarán la nueva estructura, utilizando dos máquinas perforadoras en cada uno de los sentidos de los ejes de la nueva estructura.

“En unas horas más empezamos con la habilitación del tercer carril para darle más fluidez a la circulación hacia el sur de la ciudad”, indica Alfaro Ramírez.

El secretario de Infraestructura y Obras Públicas mencionó previamente en entrevista que en 10 días tendrían reparada esta enorme arteria



El secretario de Infraestructura y Obras Públicas mencionó que en 10 días tendrían reparada esta enorme arteria.

# Intervención del Antiguo Camino a Colima, en las prioridades de Lemus

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Esta situación que ocurrió con la aparición de este enorme socavón en López Mateos y cómo colapsó el tráfico en la Zona Metropolitana puso en evidencia la necesidad de tener una ruta alterna en buenas condiciones, por ello, al gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, adelantó que el próximo año intervendrá el Camino Antiguo a Colima.

“Ya estoy trabajando un proyecto para poder remodelar el Antiguo Camino a Colima, todos sabemos que ya tiene un derecho de vía pero que está en pésimas condiciones, una de las primeras obras que vamos a hacer para el próximo año va a ser precisamente el poder tener una avenida de primer mundo en Antiguo Camino a Colima, como una ruta alterna a López Mateos, que pueda conectar a la zona, digamos, del Aeropuerto Internacional de Guadalajara, conectar López Mateos con carretera a Chapala, toda esta gran vialidad”.

Aunque aclaró que aún no existe un presupuesto estimado de lo que se necesita para esta obra.

En entrevista, también dijo que para prevenir que pueda registrarse otro socavón relacionado con el aumento de caudales como el Arroyo Seco durante el temporal de lluvias, solicitó a Siop un diagnóstico para establecer un plan y buscará a personal de Conagua.

El gobernador electo dijo que se debe trabajar para prevenir que pueda registrarse otro socavón como el de López Mateos



Pablo Lemus

Solicitó a Siop un diagnóstico para establecer un plan y buscará a personal de Conagua.

“O nos obliga a replantear con Conagua que es quien se encarga de estos temas, la posibilidad de hacer unas obras de protección en la zona, por lo pronto yo creo que una de las cuestiones muy importantes que tenemos que hacer son señalamientos, allí en la calle Mateo del Regil se debe de advertir que cuando hay este tipo de

crecientes, y yo creo que tenemos que poner sobre esa zona, señalización de los peligros que se tienen por este tipo de cauces, por el propio Arroyo Seco, entonces, yo espero que en unos 15 días pueda tener ya la información de si tenemos que hacer trabajos preventivos para la siguiente administración y evitar socavones”.

“ Ya estoy trabajando un proyecto para poder remodelar el Antiguo Camino a Colima, todos sabemos que ya tiene un derecho de vía pero que está en pésimas condiciones, una de las primeras obras que vamos a hacer para el próximo año va a ser precisamente el poder tener una avenida de primer mundo en Antiguo Camino a Colima ”

Pablo Lemus

Insistió en que lo que ocurrió con el socavón es grave, pero aún es peor la pérdida de vidas humanas como ocurrió con la jovencita Paola arrastrada por la corriente.

## Inauguran jardín botánico al interior del Parque Alcalde

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Una asignación que se tenía pendiente, para rendir un homenaje a la vida y obra del arquitecto, escultor y artista tapatío, Fernando González Gortázar, fue inaugurado un jardín botánico con su nombre al interior del Parque Alcalde.

El presidente del Consejo Directivo de Colaboración Municipal y encargado del proyecto, René Daniel Dammy Novoa, dio de los detalles de cómo fue posible este nuevo espacio.

Este lugar forma parte de la estrategia por recuperar los espacios públicos, que las ciudadanas y ciudadanos se apropien, y los conviertan en puntos de convivencia familiar.

El presidente municipal interino, Francisco Ramírez expresó su

agradecimiento a Fernando González Gortázar, y su familia, por su invaluable contribución a la identidad de GDL.

El jardín contiene la colección de plantas del reconocido arquitecto, las cuales fueron traídas desde sus fincas en la Ciudad de México y Guadalajara. La colección consta de alrededor de tres mil ejemplares provenientes de lugares tan diversos como África, Australia y México.



Pablo Lemus

Este lugar forma parte de la estrategia por recuperar los espacios públicos.

# Chivas vence a Chicago en la Summer Cup

El Rebaño Sagrado venció por 1-0 a Red Stars y con esto mantuvo encendida la esperanza en el torneo

César Huerta/Quadratin Jalisco

Chivas tiene vida en la Summer Cup, el torneo que enfrenta a seis clubes de la Liga MX Femenil con equipos de la NWSL de Estados Unidos. La noche del viernes, el Rebaño Sagrado venció por 1-0 a Chicago Red Stars y con esto mantuvo encendida la esperanza de superar la primera fase de este certamen que se disputa en el vecino país del norte.

El arranque del encuentro, en la cancha del SeatGeek Stadium, de Chicago, no fue sencillo para el conjunto mexicano, que esta vez vestía de blanco. El Rebaño Sagrado necesitaba un resultado positivo para mantenerse en la pelea dentro de esta primera edición de la Summer Cup. Apenas al minuto 1, Blanca Félix ya había sacado un peligroso cabezazo para mantener la igualdad en el marcador.

La respuesta del conjunto visitante llegó al minuto 26, cuando Carolina Jaramillo soltó un disparo que la guardameta Sydney Schneider desvió a tiro de esquina. Más tarde, fue Damaris Godínez quien estuvo cerca de abrir el marcador. Tras recibir una pared por izquierda, recorrió hacia el centro y soltó un derechazo que pasó a centímetros del poste más lejano, al '38.

Se acercaba el descanso cuando Chivas tuvo un tiro de esquina por el



El duelo se realizó en la cancha del SeatGeek Stadium, de Chicago.

costado izquierdo. El servicio fue pasado y recuperó Jacqueline Rodríguez, quien tocó para Karla Martínez, quien llegó a línea de fondo, por el costado derecho y levantó un centro pasado. Gaby Valenzuela apareció para conectar un sólido cabezazo que mandó a las redes. Gol del Rebaño Sagrado, para el 1-0, al '42.

En el arranque del complemento, Guadalajara tuvo una doble oportunidad para aumentar su ventaja. Primero, al '46, Alicia Cervantes quedó de frente al arco y con el balón botando. Pero impactó con parte externa del pie derecho y la redonda se fue por un lado. Un minuto después, Viridiana Salazar cabeceó picado, dentro del área chica, pero la guardameta tuvo una gran reacción para tapar sobre la línea.

El Rebaño Sagrado parecía tener todo para encontrar el segundo tanto del encuentro. Al '63, Alicia Cervantes avanzó con balón controlado y desde la media luna soltó un derechazo potente. Superó a la portera, pero su disparo se estrelló en el travesaño. La escuadra mexicana vivía un buen momento, pero no podía aprovecharlo.

Y eso por poco le cuesta demasiado caro al '65. De nuevo Chicago atacó por aire, que era lo que más daño le hacía a Chivas. Tras un par de contactos por arriba, apareció Allyson Schlegel para conectar un cabezazo que terminó en las redes. Las dueñas de la casa ya celebraban el tanto del empate, pero se anuló por fuera de lugar, para alivio de la afición rojiblanca, que era mayoría en la tribuna.

Guadalajara hizo ajustes en su alineación para pararse con mayor orden en defensiva. Logró aguantar el paso de los minutos, hasta escuchar el silbatazo final.

@ChivasFemenil

5

# Sublime inauguración de los JO París 2024

César Huerta/Quadratin Jalisco

**D**ecir que es la mejor ceremonia inaugural en la historia de los Juegos Olímpicos, probablemente sea poco para la cantidad de emociones que París ha despertado en el mundo este viernes. Un evento que desechó las tradicionales reglas de realizarse en un estadio para tomar las calles de la Ciudad de la Luz, con el Río Sena como gran protagonista.

Un evento que supo llevar la emotividad a rozar lo sublime. Que cerró de forma espectacular, con un pebetero que supera la imaginación y con Celine Dion interpretando desde la Torre Eiffel el Himno al Amor, de Edith Piaf. París es la ciudad del amor, la ciudad de la luz, la ciudad que unirá al mundo durante los próximos 16 días, alrededor de todos los valores que enmarca el deporte. La fiesta ha comenzado.

Francia decidió regalar al mundo una de las ceremonias inaugurales más espectaculares. Única en la historia. Llevada a cabo al aire libre. Que no sólo mostró la rica cultura del país, sino también la belleza de la ciudad y todas sus icónicas edificaciones.

La ceremonia comenzó en el Stade de France, donde el exfutbolista Zinedine Zidane recibió la antorcha. El video mostró al astro corriendo hasta el metro de París. Cuando éste se detuvo y quedó atorado le pasó el fuego olímpico a tres niños, que pasaron por las Catacumbas y llegaron al subterráneo parisino, donde los recibió un misterioso enmascarado, que en una pequeña embarcación los llevó hasta el Río Sena.

En el Puente de Austerlitz apareció humo con colores de la bandera de Francia y así

Con una ceremonia al aire libre, llena de cultura, música, estrellas olímpicas y el desfile de los atletas, arrancó el evento de verano



La Torre Eiffel brilló con un espectáculo de luces y portó los aros Olímpicos.

comenzó el desfile de las naciones. La primera delegación, como siempre, fue Grecia, por ser el país donde se albergaron los Primeros Juegos Olímpicos en 1896.

El equipo de atletas refugiados, que compiten bajo la bandera olímpica, fue la segunda delegación. A partir de ahí, aparecieron en orden alfabético todos los 204 países que forman parte de esta fiesta deportiva. Entonces vino una de las principales innovaciones de esta ceremonia: una pausa en la presentación de las

naciones.

A la orilla del río, apareció la figura de Lady Gaga, quien dio la bienvenida al mundo a París. Después, continuó el desfile por el Río Sena, con tonos rosas a las orillas y con la leyenda La Vie en Rose. El misterioso enmascarado comenzó a recorrer los techos de los edificios parisinos.

La segunda pausa para espectáculo ofreció un deslumbrante número de canción a la orilla del Sena y con el rosa como el color predominante. Fueron

80 artistas que trabajan en Moulin Rouge. A través de un video se rindió homenaje a los trabajadores que restaron la Catedral de Notre Dame, luego de que un incendio consumiera una buena parte de ese histórico edificio.

Para ese momento llovía en la ciudad de París. El enmascarado siguió avanzando por tejados y atravesó el taller de Louis Vuitton. Llegó a los talleres donde se han fabricado las medallas para estos Juegos Olímpicos. Cada presea tiene un trozo de hierro que perteneció a la Torre Eiffel.

El recorrido del personaje misterioso continuó por el Teatro Chatelet, donde se interpretaba Los Miserables, un símbolo de la cultura francesa. Entonces aparece la figura de María Antonieta decapitada, en el inicio de un nuevo número musical, esta vez con heavy metal, interpretado por la banda Gojira, en otro sector del Sena. Sonó enseguida parte de la ópera Carmen.

El enmascarado siguió su camino a través del Museo de Louvre, el más famoso y visitado de todo el mundo.

El desfile de naciones continuaba bajo la lluvia en el río. En video se pudo ver que la Mona Lisa, la obra más famosa del mundo, había sido "robada" de Louvre. El enmascarado siguió su camino hasta detenerse en el Museo Orsay. Aparecieron entonces los Minions. Estos personajes de animación se encontraban en un submarino. Ahí tenían a la Mona Lisa. Tras el momento divertido, la obra de arte apareció flotando en el Río Sena.

Un momento sumamente emotivo se vivió a continuación. Desde la cima del Grand Palais, la soprano Axelle

@juegosolimpicos



Juana de Arco fue representada en la ceremonia.



En el Puente de Austerlitz apareció humo con colores de la bandera de Francia.



Un misterioso encapuchado recorrió la ciudad portando la Antorcha.

Saint-Cirel interpretó una poderosa versión de la Marsellesa, el himno del país, sosteniendo una bandera de Francia.

A los costados del Sena se asomaron 10 estatuas para rendir homenaje a mujeres relevantes en la historia del país.

Una de las partes más emotivas del desfile de naciones fue la aparición de México. Nuestro país lleva una delegación de 109 deportistas que lucharán por la gloria. Los atletas aztecas gritaron "¡México, México!" Y se escuchó también el "Cielito Lindo". Su lugar entre los países presentes fue el 124.

La ceremonia demostró estar abierta a la diversidad de todo tipo. Se escucharon ritmos poco comunes en este tipo de celebraciones. Ya había sonado el heavy metal y ahora tocaba turno al hip hop. Esto dio paso a una pasarela por uno de los puentes que cruzan el Río Sena. La moda es parte integral de la cultura francesa y tuvo su espacio.

Poco antes de que terminara el desfile de las naciones, con el país anfitrión navegando el Río Sena, reapareció el enmascarado portando la antorcha sobre la pasarela. Acercándose cada vez más a Trocadero, donde concluía el recorrido de todas las delegaciones que competirán en estos Juegos Olímpicos de París 2024.

La noche había caído ya sobre París. Sobre el agua del río se entonó Imagine, de John Lennon, un himno a la paz y la hermandad. Momento por demás emotivo. Enseguida apareció un caballo de plata recorriendo el Sena. El jinete: una mujer, portando una armadura también plata y con la bandera olímpica como capa. Tremenda imagen.

Mientras se acercaba al final del



La delegación mexicana apreció abordo de un barco.

“

*Finalmente el momento ha llegado, bienvenidos a los Juegos Olímpicos de París 2024. Mi agradecimiento de corazón a nuestros generosos anfitriones franceses. Gracias por recibirnos de esta forma espectacular*

”

Emmanuel Macron

recorrido, en la Torre Eiffel ya estaban las banderas de todas las delegaciones participantes en estos Juegos Olímpicos. Entonces, apareció la mujer

sobre un caballo blanco, esta vez real, recorriendo los últimos metros para llegar a Trocadero. Detrás de ella, iban las banderas. Al llegar, recorrió a pie lo último de su trayecto.

Llevaba en las manos la bandera de los Juegos Olímpicos y sobre la espalda mantenía una copia a manera de capa. La entregó al final de la pasarela, que tiene la forma de la Torre Eiffel. Entonces sonó el Himno Olímpico y fue izada la bandera. Continuó entonces la solemnidad del acto protocolario, en el que las autoridades hicieron la declaratoria oficial de la inauguración de los Juegos.

Volvió a escena Zinedine Zidane y también el enmascarado, protagonista de toda la ceremonia. El misterioso personaje le entregó la antorcha olímpica al ex futbolista. Este avanzó por la tarima y le entregó el fuego al tenista español, Rafael Nadal.

Llegó así el momento de la Torre Eiffel.

El show de luces sobre su estructura impresionó a los presentes y a millones a través de la televisión. Los aros olímpicos brillaron con intensidad en ella. Inigualable momento, que impresionó al mundo entero. Pero la ceremonia todavía no terminaba.

Rafael Nadal tomó una embarcación para recorrer el Río Sena. Portaba la antorcha olímpica, pero la compartió con Serena Williams, Nadia Comaneci y Carl Lewis, que le acompañaban sobre el agua. Leyendas del deporte reunidas para llevar el fuego a su destino final, el Jardín de Tullerías, a un lado del Museo de Louvre. Todavía era un misterio cómo sería el pebetero, quién y cómo lo encendería.

Desde la embarcación, Rafael Nadal pasó el fuego a brillantes ex deportistas franceses. Entre ellos la tenista Amelie Mauresmo, el basquetbolista Tony Parker, atletas paralímpicos y varios atletas más que se fueron uniendo y avanzaron como grupo por el Jardín de Tullerías hasta llegar al pebetero en forma de globo aerostático, un invento francés.

La atleta Marie-Jose Percec y el judoca Teddy Riner fueron el último relevo. Acercaron la antorcha a la base del pebetero. Ardió el fuego olímpico. Y entonces, ese globo aerostático que arderá lo próximos 16 días, se elevó en el cielo parisino. Mientras tanto, Celine Dion desde la Torre Eiffel interpretaba Himno al Amor, de Edith Piaf, para un final sublime a esta ceremonia. Ha comenzado la fiesta de la humanidad y el deporte.

# ¡Aguas, Jalisco!

## Las lluvias ya están aquí



Durante una tormenta aléjate de zonas inundadas



No te acerques a playas, arroyos, ríos y zonas de deslaves



Evita resguardarte debajo de árboles

Infórmate en los canales oficiales y ubica los refugios cercanos

**Tu seguridad es lo más importante, cuídate**

